

Retoman en oriental provincia cubana proceder quirúrgico para el cáncer de riñón



La Habana, 21 oct (RHC) Cerca de 90 pacientes de la provincia cubana de Camagüey y de otros de nuestro país aquejados de cáncer de riñón, se favorecieron con el restablecimiento de la cirugía, reiniciada a partir del 2018 en el Hospital Universitario Manuel Ascunce Domenech, de esta región.

Tras una suspensión del desarrollo de ese tipo de intervención quirúrgica cinco años antes, por la falta de especialistas, en el periodo señalado se trataron tumores malignos de parénquima renal y de la vía excretora, y urotelio que afectan los riñones, uréteres y la vejiga.

Para ello se efectúa la nefrectomía radical en bloque, por vía anterior transperitoneal con vaciamiento ganglionar de la aorta y la cava, un proceder grande y complejo con manipulación de los intestinos, que requiere, además, del drenaje de todos los vasos linfáticos de la aorta y la cava, refirió Lorenzo De Zayas Pelegrín, jefe del servicio de Urología en la mencionada institución.

El galeno subrayó que, con anterioridad, en el servicio eran operados muy pocos tipos de cáncer de células renales por la vía anterior transperitoneal y mediante el vaciamiento ganglionar retroperitoneal, y actualmente son intervenidas esas neoplasias malignas de tal forma, con incisiones bondadosas y amplias en el abdomen.

De conjunto con el servicio de Oncología del hospital, los casos son valorados y algunos necesitan de los beneficios de la inmunoterapia con el medicamento interferón, tras la intervención quirúrgica.

A su vez, algunos pacientes demandan posteriormente de la asistencia de profesionales de la rama de Nefrología, porque se quedan con un solo riñón y sufren de los riesgos de enfermedad renal crónica.

El especialista de primer grado en Urología comentó que para el diagnóstico se emplean métodos como la tomografía contrastada, y el estadiaje con todos los marcadores tumorales y otros elementos requeridos.

También son realizadas otras modalidades de cirugía oncológica como los radicales de vejiga y de próstata, además de incursionarse en algunas conservadoras como las nefrectomías parciales, las cuales durante mucho tiempo dejaron de practicarse en el “Manuel Ascunce Domenech”, acotó.

En la provincia de Camagüey existe una alta incidencia de los tumores malignos de próstata y vejiga, pero los renales les suceden en el orden de aparición, mucho menos frecuente el de cavidades que afecta completamente los riñones, uréteres y la vejiga, y aún más inusual el de las glándulas suprarrenales.

Si bien normalmente el cáncer de riñón se manifiesta en los mayores de 45 años de edad, en el territorio se operaron pacientes que no superan los 35 años, con la enfermedad en un estadio avanzado, sin embargo, mantienen buenos resultados y evolución, y están bajo tratamiento oncológico en estos momentos, concluyó De Zayas Pelegrín.

Según una publicación del presente calendario en el sitio oficial del Ministerio de Salud Pública de Cuba, el cáncer renal es el décimo tercer tumor maligno más frecuente en el orbe, y constituye del dos al tres por ciento de todas las neoplasias malignas en la persona adulta, con el carcinoma como el tipo más común (90 por ciento). (Fuente: ACN).

<https://www.radiohc.cu/noticias/salud/237486-retoman-en-oriental-provincia-cubana-proceder-quirurgico-para-el-cancer-de-rinon>



Radio Habana Cuba